



SINALOA

Llegan 300 militares más a Culiacán

En las últimas 24 horas hallaron tres muertos y 7 personas fueron privadas de su libertad; **se cumplen 45 días de violencia**

JAVIER CABRERA

Corresponsal

—estados@eluniversal.com.mx

Culiacán.— Un octavo grupo de 300 elementos del Ejército llegó ayer a la capital de Sinaloa para sumarse a las labores de vigilancia en Culiacán, a 45 días de iniciada la confrontación entre *Los Chapitos* y *Los Mayitos*, la cual ha dejado un saldo de 283 muertos y 271 personas privadas de la libertad.

Pese a la presencia de militares y miembros de la Guardia Nacional, con unidades blindadas, aviones tipo Texan T-6 y helicópteros artillados, los asesinatos cada día son más crueles.

Ayer, en distintos sitios de Culiacán fueron localizados tres cuerpos, uno de ellos corresponde al joven José Trinidad "N", quien fue hallado con un mensaje.

También en las últimas 24 horas se denunció la privación de la libertad de siete personas, entre ella una mujer y un trabajador de

2,500

ELEMENTOS DE SEGURIDAD

han sido desplegados en Culiacán.

una empresa de cable, identificado como Jesús Manuel "N", quien horas después fue liberado, pero presentaba golpes severos y diversas lesiones.

En otro hecho, los familiares y amistades de Sergio Cárdenas Hernández, distribuidor del periódico *El Debate*, privado de su libertad el pasado fin de semana en la capital del estado, volvieron a manifestarse frente a la Catedral y marcharon a la Fiscalía General del Estado para exigir su localización y liberación.

Además, las autoridades del municipio de Mazatlán fueron alertadas debido a que un grupo armado con vestimenta tipo militar ingresó violentamente a un departamento de la colonia Tellería y privó de la libertad

a los hermanos Randolpho "N", Rodrigo Alonso "N" y Juan Carlos "N", junto con la esposa de uno de ellos identificada como Katia Margarita.

Con el último contingente de elementos de seguridad, en un lapso de sólo 24 horas el número de efectivos federales asciende a 2 mil 500, quienes han llegado desde el pasado 8 de octubre, cuando el secretario de la Defensa Nacional, el general Ricardo Trevilla Trejo, y el secretario de Seguridad, Omar García Harfuch, se reunieron con el gobernador del estado, Rubén Rocha Moya, en esta ciudad.

Buscan pacificar

En este escenario de continuos enfrentamientos, bloqueos de carreteras, muertes violentas, levantones y despojos de vehículos, el gobierno del estado dio a conocer que condonará el pago de multas, recargos, honorarios y gastos del impuesto sobre nómina, correspondiente a los meses de septiembre y octubre a los contribuyentes de Culiacán.



En conferencia de la vocería estatal se informó que estos estímulos fiscales van dirigidos a contribuyentes que no se encuentran al corriente del pago de dicho impuesto.

Gerardo Mérida Sánchez, secretario de Seguridad Pública del Estado, describió que con los controles a los accesos a la capital del estado y el despliegue de proximidad en torno a las zonas comerciales y planteles educativos han contribuido a disminuir los delitos.

Señaló que estos hechos que han provocado las movilizaciones de los elementos de seguridad, han tenido lugar en el medio rural, como es el caso de la carretera La Doce, donde civiles fueron detectados abriendo una zanja para cerrar el libre tránsito.

Por su parte, el sector privado y diputados locales emprendieron

una campaña para reactivar la vida social y económica que se ve afectada por los asesinatos y saqueos en la capital.

Cámaras empresariales, colegios de profesionistas, organismos sociales y el Congreso del estado, dieron a conocer la campaña, Somos Más Quienes Construimos Paz, a fin de motivar a los ciudadanos a sumarse en el desarrollo de la economía, recuperar las calles y visitar los parques, museos y puntos de reunión en la capital.

Mientras que la presidenta de la Junta de Coordinación Política de la 65 Legislatura, la diputada María Teresa Guerra Ochoa, externó que se busca revertir los efectos de la violencia para que los negocios recuperen sus niveles de venta con la divulgación de mensajes positivos. ●



ESPECIAL

Más militares arribaron a Culiacán para sumarse a los efectivos desplegados para combatir asesinatos, levantones y bloqueos de grupos armados.